



“

[...] Nous sommes faits pour la relation. [...] Dans les écoles catholiques, c'est la communauté éducative où, chef d'établissement, enseignants, parents d'élèves, personnels [...], portent leur mission. C'est la communauté éducative où les enfants, les jeunes apprennent à vivre et à travailler ensemble, non pas moi tout seul, non pas moi contre les autres, pour écraser les autres mais pour grandir avec eux.

Le Christ est venu pour constituer un Corps où chacun a sa place, où on porte le souci des uns et des autres, du bien commun. La communauté, rassemblée par le Christ, c'est notre marque de fabrique à nous chrétiens, pour porter ensemble nos missions respectives...

Monseigneur J.P. JAMES,
Evêque de Nantes

”



PROJET ÉDUCATIF de l'école St JO



Située entre falaises et vignobles, l'école Saint-Joseph, ouverte en 1836, fut rénovée en 2004.

Les élèves sont accueillis dans un environnement convivial, coloré et spacieux.

En regardant chaque enfant comme un être en devenir, nous croyons en lui et en sa capacité à toujours nous étonner. Cette espérance en chacun constitue notre énergie quotidienne pour les accompagner et leur donner des repères, en lien avec la famille, qui leur permettront de prendre toute leur place dans la société qu'ils auront à construire.

Associés à la mission de service public d'éducation, nous nous appuyons au quotidien sur les obligations réglementaires.

Mais l'originalité de notre projet réside dans notre capacité « à lier enseignement, éducation et proposition du sens chrétien de l'homme ». « Si le caractère propre, c'est ce lien, cette cohérence (...), on comprend que la pastorale est transversale »*.

Notre école remplit sa mission si ce que nous disons dans nos actions pastorales est en cohérence avec ce que nous vivons au sein de notre école, dans les relations avec les autres.

A travers notre projet, nous souhaitons que chaque enfant comprenne qu'un grand défi est proposé à l'homme : celui de perfectionner tout ce qui est créé, que ce soit lui-même ou le monde**

*Paul MALARTRE (Missions confiées par l'Eglise à l'Enseignement Catholique)

**Jean-Paul II, Entrez dans l'espérance.

Accueillir

A L'ÉCOLE SAINT-JOSEPH :

- Nous accueillons les enfants en prenant en compte leurs particularités ;
- Nous nous adaptons aux besoins éducatifs particuliers des élèves :
 - Par la collaboration avec un enseignant spécialisé,
 - Par la formation continue des enseignants et des ASEM
- Nous valorisons les progrès de chacun en portant un regard bienveillant.

« Le service [...] de l'éducation [...] contribue à l'égalité des chances [...] en matière de réussite scolaire et éducative. Il reconnaît que tous les enfants partagent la capacité d'apprendre et de progresser »*

*Article 1^{er} du Code de l'Éducation



« A petit pas dans la vie, je grandis ! »
A petit pas... Glem

Apprendre

A L'ÉCOLE SAINT-JOSEPH :

- Nous enseignons les apprentissages fondamentaux ;
- Nous privilégions l'évaluation positive ;
- Nous valorisons l'autonomie et encourageons le goût de l'effort ;
- Nous diversifions l'accès aux savoirs et nous développons le plaisir d'apprendre :
 - Par l'accueil d'intervenants (éveil musical, chants, lecture plaisir « Lire et Faire lire », le CLER ...)
 - Par des spectacles variés, des sorties scolaires, des journées sportives inter-écoles, des séances de natation...
 - Par un projet pédagogique
- Nous proposons une ouverture sur le monde extérieur : Intervenante anglaise, outils numériques, parcours des arts et de la culture, EMC, sécurité routière, porter secours...



Vivre et se construire ensemble

A L'ÉCOLE SAINT-JOSEPH :

- Nous apprenons progressivement la vie en groupe dans le respect des valeurs : tolérance, entraide et solidarité, respect et politesse ;
- Nous sommes sensibilisés à l'écoute, la reconnaissance, l'accueil ;
- Nous apprenons nos droits et nos devoirs en élaborant ensemble le règlement de la classe et de la cour ;
- Nous vivons des projets communs ;
- Nous encourageons l'échange et la collaboration entre les différents partenaires de la communauté éducative (enseignants, parents, personnels, OGEC, APEL, paroisse, mairie...);
- Nous invitons les enfants et leur famille aux célébrations.



Construire sa personne

A L'ÉCOLE SAINT-JOSEPH :

- Nous apprenons à réfléchir, communiquer, analyser pour être un citoyen de demain (écologie, numérique, ateliers « philo », conseils d'enfants...);
- Nous proposons un parcours de culture chrétienne ou de la catéchèse, dans un respect mutuel d'écoute et de partage ;
- Construire sa personne passe par l'expression des émotions et des sentiments (verbalement et artistiquement) et par le développement de l'estime de soi et la confiance en soi.

« Le droit à l'éducation est garanti à chacun afin de lui permettre de développer sa personnalité, d'élever son niveau de formation initiale et continue, de s'insérer dans la vie sociale et professionnelle, d'exercer sa citoyenneté ». *

* Livre I : principes généraux de l'éducation Titre I, Chapitre I, article L. 111-1

